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Magaly HAEFFELE 

Magaly HAEFFELE, voici la nouvelle directrice, arrivée à la direction de 
l’établissement le 1

er
 octobre 2021. 

C’est avec enthousiasme et plaisir que je rejoins ce bel établissement à 
taille humaine, tourné vers un public attachant et des valeurs du ser-
vice public.  

Avant de vous rejoindre, j’ai exercé le métier de directrice dans diffé-
rents établissements et de tailles variées, comme l’EHPAD, le FAM, 
l’hôpital local ou encore le centre hospitalier. Mon dernier emploi était 
au sein de la Coopération hospitalière du Nord Alsace qui regroupe en 
direction commune les Centres hospitaliers de Haguenau, Wissem-
bourg et Bischwiller. J’ai d’ailleurs été la directrice du CHDB avant ce 
regroupement en direction commune. C’est donc dans un territoire qui 
m’est maintenant familier que je vais œuvrer à vos côtés.  

La période d’intérim assurée par M. Thierry ANJARD, après le départ 
de M. Eric WETTLING, a permis une phase transitoire et d’échanges 
entre nous trois, permettant ainsi une continuité dans les projets et dy-
namiques engagés depuis plusieurs années. Je profite de l’occasion 
pour remercier M. Thierry ANJARD pour sa disponibilité et sa présence 
bienveillante durant son intérim, me permettant également de m’enga-
ger avant mon arrivée dans les futurs projets structurants de notre éta-
blissement.  

Le Centre de Harthouse regorge de nombreux atouts, d’enthousiasme, 
de bonne humeur et de professionnels engagés envers nos bénéfi-
ciaires. Tous ensemble, nous allons relever des défis et chercher à 
retrouver une stabilité et des repères que nous avions avant l’arrivée 
du COVID. Cette crise sanitaire qui dure, nous aura ébranlés dans 
notre quotidien et dans nos pratiques. Pourtant, en parcourant notre 
journal interne, vous constaterez que nos équipes sont restées actives 
et proches de nos bénéficiaires et résidents, et ceci, malgré les con-
traintes et restrictions imposées par le COVID. Formulons l’espoir que 
la crise sanitaire ne soit bientôt plus qu’un souvenir. En attendant, pro-
fitons de l’instant présent et prenons le temps d’une rétrospection sur 
les dernières semaines en parcourant la dernière édition des Echos. 
Bonne lecture… 

Mme Magaly HAEFFELE, Directrice ▲ La marche gourmande 
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Le « coin des perles » 

Dans le cadre d’un partenariat réfléchi et mis en place pendant la crise 
sanitaire entre le Sonnenhof (Picasso et Aquarelle), le Mont des oiseaux 
(1

er
 Centre-Tilleul) et le Centre de Harthouse (anciennement groupe Ini-

tiative et Découverte), voici la suite de la deuxième partie du projet 
Land’Art sur le thème de la solidarité. Nous avons travaillé ensemble sur 
la thématique du printemps.  
Chaque groupe choisit un mot représentant le printemps pour créer, à 
l’aide d’élément de la nature, un pèle mêle de mots photographiés par 
les groupes. A l’initiative et aux Découvertes, nous avons réalisé une 
activité commune dans le respect des règles sanitaires pour la récolte 
d’éléments. Ensuite, nous avons créé des lettres pour former le mot 
ABEILLE.  
Le partenariat va se poursuivre avec le groupe 1 du SAMS pour les pro-
jets à venir.  

Joanne HEITZ,  
éducatrice responsable de l’Atelier Préparatoire 

Projet Land’Art, ça continue ! 

Lors de la séance « Activité Physique et Sportive 
Adaptée », il est possible de bouger et de dépas-
ser ses limites de façon ludique !! Comment ? 
Rien de plus simple, les animaux nous guident et 

nous encouragent 
souvent sans qu’on 
le remarque. 
 
Aujourd’hui, c’était 
une matinée où les 
jeunes ont pu dé-
couvrir un parcours 
sportif autant adap-
té à eux qu’aux 
animaux. Ils ont d’ailleurs pu accompagner 
« Nougat », notre chien vedette du Centre de 
Harthouse tout le long du parcours, en utilisant 
quelques croquettes pour le guider avec dou-
ceur. Tous ont su profiter de ce moment pour 
pratiquer une activité tout en s’amusant !!! 
 
La pratique d’une activité physique et spor-
tive est bénéfique pour le corps mais aussi 

pour l’esprit.  
Valérie AMIELL,  

éducatrice sportive 

Les activités motrices à l’équi-ferme 

▲ Matéo K 
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Suite à une longue réflexion de plusieurs mois de 
l’ensemble de l’IMPro, visant à se rapprocher 
d’un fonctionnement « idéal », un nouveau ser-
vice est né. L’Atelier Préparatoire, qui est diffé-
rent de l’ancien du même nom. En effet, pour 
une meilleure cohérence du parcours, 5 jeunes 
et 1 éducateur de l’effectif du Parcours d’Inser-
tion Médico-Sociale (PIMS) sont passés dans le 
Parcours d’Insertion Professionnelle et Sociale 
(PIPS), et partagent les locaux avec les ateliers 
professionnels. Ainsi, est né le Groupe Prépara-
toire actuel.  
 

L’objectif, étant de permettre aux jeunes d’arriver 
en douceur à l’IMPro et plus particulièrement au 
PIPS. Ceci, laisse le temps de prendre ses 
marques, de comprendre le fonctionnement, de 
gagner en maturité, d’accepter puis comprendre 
l’orientation IMPro et de travailler la relation à 
l’autre.  
 
Les 6 jeunes du service sont accompagnés par 
une éducatrice dans leur quotidien pour faire des 
ateliers tels que :  

 la créativité pour réaliser des articles pour le 
marché de Noël et de Pâques.  

 L’équi-ferme qui consiste à prendre soin des 
animaux et de leur habitat. 

 Le pliage de lavettes pour donner un coup de 
main aux travailleurs de la blanchisserie du 
Centre. 

 La préparation des plateaux repas et des 
couverts pour aider les travailleurs du self. 

 Le ménage pour entretenir les locaux du 
groupe et apprendre à être autonome.  

 L’Atelier Précision qui consiste à faire des 
exercices de dextérité fine avec divers sup-
ports et matériels, pour travailler le temps de 
concentration ainsi que la motricité fine.  

 

Ils participent aussi à l’atelier Culture et Vie So-
ciale (CVS), où sont traités divers thématiques 
amenés par les jeunes ou proposés par l’éduca-
trice. Le but est de mieux comprendre le monde 
qui les entoure (nature, recyclage, le vote, ra-
cisme, les lois, comment se faire des amis, les 
fonctions d’une mairie, le corps humain, etc). 
 

Ils ont un créneau Sport avec l’éducatrice spor-
tive, un créneau informatique où sont travaillés le 
projet Brevet informatique et internet (B2i) niveau 
« école et niveau collège » ainsi que la sécurité 
routière. Trois créneaux scolaire (2 créneaux 
avec l’instituteur pour poursuivre les apprentis-
sages scolaires et 1 créneau avec l’institutrice 
pour travailler autour des émotions).  
 
 

L’interview des jeunes :  
 

Qu’est-ce que tu aimes à l’atelier prépara-
toire ? 
Salih P. : « J’aime toutes les activités du groupe. 
J’aime qu’on s’occupe des animaux (lapins ou 
cochons d’inde selon les semaines) qu’on a dans 

le groupe, les caresser, leur donner à manger. Je 
préfère être dans ce groupe par rapport à l’année 
derrière à l’initiative. »  
Evan L. : « J’aime travailler à l’écurie, faire du 
sport. » 
 

Qu’est ce qui est différent par rapport à l’Ulis 
Collège ? 
Anaïs S. : « Déjà, au collègue il y a des cours et 
plusieurs professeurs, on fait plus de travail sco-
laire. En fait, tout est différent. Ici, tout le monde 
a des difficultés, alors qu’au collège, on est avec 
des gens qui n’ont pas de difficultés. Ici, on tra-
vaille autrement, on travaille avec le niveau de 
chacun. »  
Noah P. : « Je suis d’accord avec ce que dit 
Anaïs, c’est différent. Il n’y a pas les mêmes ma-
tières, au collège on faisait par exemple de l’alle-
mand et de l’anglais, ici on fait des activités en 
groupe comme la créativité, ou du ménage. » 
  

Ça fait quoi de changer de parcours ?  
Valentin S. : « Je suis fier, je suis content, parce 
que je suis dans la bonne voix pour aller travailler 
plus tard. Les règles sont différentes, elles sont 
plus difficiles. » 
Noah P. : « Ca me fait pas grand-chose, je 
trouve que ca ressemble au groupe de l’année 
dernière. On fait les mêmes activités. On n’est 
pas avec les mêmes jeunes, ils ont moins de dif-
ficultés qu’au SAMS. » 
  

Comment se passe la cohabitation avec les 
ateliers professionnels ? 

Anaïs S. : « ça se passe bien, j’ai plus d’affinité 
avec les jeunes des ateliers professionnels, sur-
tout que je connaissais déjà certains jeunes. »  
Valentin S. : « Je me fais des copains, ça me 
plait d’être avec les autres. »  
Salih P. : « J’aime bien être avec les autres de 
l’atelier professionnel, ca fait du bien, je suis con-
tent du changement. J’arrive à parler avec les 
autres. »  

Joanne HEITZ, éducatrice de l’Atelier Préparatoire 

Le Nouvel Atelier préparatoire 

▲ De la gauche vers la droite : Salih P, Lucas B, Anaïs S, Noha P et Valentin S 



  

 

4 - Échos du Centre de Harthouse 

La MAISON PICASSO 

Dans le cadre du partenariat avec le 
Centre Hospitalier de Haguenau, 
l’exposition « La Fête » a été mise 
en place dans le restaurant du per-
sonnel le 26 juin. Cette exposition a 
vu le jour pour les festivités des 50 
ans du Centre de Harthouse. Les 
personnes qui viennent manger 
quotidiennement dans cet espace 
soulignent la qualité des créations, 
l’imagination et le contenu des rêves 
partagés par les artistes de la     
Maison Picasso !  

Agnès JULLY, Maison Picasso 

Un vent de fraicheur estival a soufflé en ce mois 
de juillet au Centre de Harthouse : la création 
d’un « Harthouse plage » temporaire a été mis 
en place par la Maison Picasso afin de voyager 
par la pensée.  
En effet, pour inviter au voyage et dans un souci 
de rester dans le thème culturel de l’établisse-
ment qui est « La Mer », la Maison Picasso a 
choisi de proposer un projet rayonnant. Chaque 
vendredi ensoleillé de juillet, les bénéficiaires de 
trois lieux de vie de cet établissement public mé-
dico-social ont pu se succéder, semaine après 
semaine, pour avoir eux aussi un goût de va-
cances. La crise sanitaire ne favorisant pas les 
séjours dans d’autres régions avec leurs enca-
drants, les vacances des adultes résidant au 

Centre de Harthouse se sont limitées au cercle 
familial pour ceux qui ont encore des proches.  
Ces « Harthouse plage » ont donc permis aux 
personnes de profiter de ce moment créatif et 
amusant ! Au programme : espace détente, tran-
sats, chaises, musiques sur le thème de « la 
Mer » avec chorégraphies, cocktail sans alcool... 
les doigts de pieds en éventail ! Quelques béné-
voles vaccinés de l’Amicale des bénévoles sont 
également venus passer un petit moment avec 
les groupes accueillis pour retisser le lien phy-
sique absent (depuis le 12 mars 2020) en raison 
de la crise sanitaire. Comme un goût de va-
cances pour les résidents… pour leur plus grand 
bonheur !  

Agnès JULLY, Maison Picasso 

Exposition « La Fête » à l’hôpital 

Harthouse plage 
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La MAISON PICASSO 

Dans le cadre du thème culturel 2020-2023 du 
Centre de Harthouse (« La Mer »), les premières 
sorties Post COVID de la Maison Picasso se 
sont naturellement déroulées à la Maison de 
l’Eau et de la Rivière, à Frohmuhl.  
Un vent de fraicheur estival a soufflé pour un 
groupe de la résidence CHAGALL le mercredi 7 
juillet et pour un autre issu de la résidence DALI 
le 21 juillet. Ces deux sorties ont permis aux 
bénéficiaires de voyager au cœur du Parc natu-
rel régional des Vosges du Nord. Un goût de 
vacances ! Ils ont pu bénéficier d’ateliers propo-
sés par les animateurs de la Maison de l’Eau et 

de la Rivière (Romain, Elodie et les stagiaires). 
Leur histoire racontée le matin a donné l’objet 
de jeux avec les éléments de la nature pour faire 
travailler leur 5 sens ! L’après-midi a été orien-
tée autour de la faune et la flore autour de la 
mare ! Le contenu de ces deux journées, la qua-
lité de l’accueil réservée aux personnes en si-
tuation de handicap, l’adaptation des proposi-
tions et une réelle bienveillance ont permis aux 
bénéficiaires de savourer ce moment avec joie 
au point de susciter des remarques au moment 
du départ, comme celle d’Aloyse : « C’est quand 
qu’on revient ? Moi, j’aimerais revenir ! » 

Agnès JULLY, Maison Picasso 

Dans le cadre de 
l’Eveil des Sens orga-
nisé par le Parc natu-
rel régional des 
Vosges du Nord en ce 
mois d’octobre, les 
adultes du Centre ont 
été invités à s’exprimer 
artistiquement sur le 
thème de « La Mer » à 

la Maison Picasso, en lien avec les œuvres de 
René LALIQUE sur ce thème, découvertes par 
les bénéficiaires, lors de visites au musée. 
Dans un souci d’accessibilité et d’inclusion, 
l’Eveil des Sens permet de découvrir ou redé-
couvrir autrement les richesses de notre terri-
toire, et invite à partager un patrimoine qu’il nous 
appartient à tous de faire vivre. Ainsi, les visi-
teurs du musée Lalique peuvent découvrir jus-
qu’au 30 octobre des créations inspirées notam-
ment des animaux marins en cristal créés par 
René Lalique. Que ce soit des gravures, des 
collages, des sculptures en céramique et objets 
divers, les artistes de la Maison Picasso ont eu à 

cœur d’éveiller leur sens sur cette vie au bord de 
l’eau et de mettre en lumière certains animaux 
comme le poisson Lalique, la mouette, l’hippo-
campe… Pour la première fois, des œuvres en 
céramique prennent place au sein d’une exposi-
tion portée par la Maison Picasso, grâce au don 
de la marche gourmande du Lions Club de Ha-
guenau pour l’achat d’un four en céramique en 
2020. Ces créations émanent des ateliers 
« Terres » portés par Caroline SAYAS qui pro-
pose une pratique artistique et créative différente 
de celle existant déjà à la Maison Picasso, une 
activité de bien-être s’appuyant sur le sens du 
toucher. 
Cette nouvelle exposition, née entre juillet 2020 
et toujours en cours de création, a pour but de 
favoriser les pratiques artistiques et l’accès à la 
culture. Elle voit le jour dans le cadre d’une colla-
boration avec le musée Lalique, qui fait suite à 
des échanges entre les deux partenaires lors 
d’un forum de l’association strasbourgeoise TÔT 
OU T’ART. 

Agnès JULLY, Maison Picasso 

Sorties été 

Exposition au musée Lalique 
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La MAISON PICASSO 

Dans le cadre des jeux olym-
piques de Tokyo de cet été, les 
personnes en situation de han-
dicap du Centre de Harthouse 
ont été invitées à s’exprimer 
artistiquement, sur le thème du 
sport. L’exposition colorée des 
bénéficiaires fréquentant la 
Maison Picasso a été présen-
tée à la Médiathèque de Ha-
guenau du 23 juillet au 4 sep-
tembre. Cette exposition a per-
mis aux résidents de partager 
leur vision du sport, de trans-
mettre les différentes disci-
plines qu’ils connaissent et les 
valeurs sportives qui leur sont 
chères. Elle a aussi permis de 
valoriser le potentiel créatif des 
personnes et de les insérer 
aussi dans la société par le 
biais de la culture, en partena-
riat avec la Médiathèque de 
Haguenau et la Ville de Hague-
nau. Patrick S, Damien et Elo-
die ont été fiers de présenter 
leur travail vendredi 20 août à 
des jeunes de Loisirs Evasion 
venus découvrir leur exposition 
et les panneaux de la ville de 
Haguenau présentant les disci-
plines olympiques. 
Dans cette démarche de valori-
sation, la Médiathèque, la ville 
de Haguenau, l'Association 
Sportive du Centre de Har-
thouse et la Maison Picasso 
ont mis à l’honneur le sport 
pour tous le samedi 28 août à 
la Médiathèque dans l’après-
midi. Au programme, une flash-

mob a été proposée à 14h00 et 
16h00 par l’Association Spor-
tive du Centre de Harthouse et 
la Maison Picasso. Une table 
ronde a été animée à 14h30 
par Pauline HOUSSAY de la 
Médiathèque et Victor YAA-
COUB, du service des sports 
de la Ville de Haguenau avec 
la présence d’intervenants 
comme Valérie AMIELL, édu-
catrice sportive et présidente 
de l’association sportive du 
Centre de Harthouse avec 
deux jeunes bénéficiaires du 
Centre de Harthouse, Michel 
KOEBEL, professeur à l’Uni-

versité de Strasbourg – Unité 
de recherche Sport et sciences 
sociales et un sportif de haut 
niveau.  
Divers stands ont été égale-
ment pris place devant la Mé-
diathèque. En partenariat avec 
le Comité Régional Handisport 
Grand Est, l’Association Spor-
tive du Centre de Harthouse, la 
Maison Picasso, la ligue du 
sport adapté d’Alsace, le centre 
socio-culturel du Langensand, 
la Ville de Haguenau et Terre 
de jeux 2024, des démonstra-
tions, des ateliers, une visite de 
l’exposition à 15h30, des sensi-
bilisations ont été proposées 
autour du sport pour tous. 

Quelques jeunes, adultes et 
travailleurs du Centre de Har-
thouse avaient fait le déplace-
ment !  

Agnès JULLY, Maison Picasso 

« Les JO à Tokyo » 
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À la découverte du projet « JUDO » 

DES IDÉES, UN PROJET, DES BÉNÉVOLES, 
DES PARTENAIRES FINANCIERS ET L’ACTI-

VITÉ JUDO VA BIENTÔT DÉBUTER ! 
 

Lors de la marche gourmande organisée par Le 
Lions Club, une partie du comité de l’A.S. Har-
thouse a pu présenter au Centre de Harthouse 
son projet de créer une section « judo » loisir 
ouverte aux licenciés et futurs licenciés de 
l’Association. 
Grâce à cette marche et à la générosité du 

Lions Club, l’Association profi-
tera de tous nouveaux tapis 
adaptés qui serviront à l’activi-
té « Judo » mais aussi à 
toutes autres pratiques spor-
tives au sein du Centre de 
Harthouse. Cela pourra aller 
des activités gymniques aux 
activités duelles d’opposition 
et aux activités motrices ac-
cessibles à tous.  
Un grand merci au Lions Club 
de nous faire confiance ! 
Les projets sont utiles pour mobiliser les 
troupes, mutualiser le matériel, partager des 
temps forts et ouvrir de nouveaux horizons !! 

Valérie AMIELL, Présidente  
de l’Association Sportive du Centre de Harthouse 

Le Centre de Harthouse a ouvert ses portes le 
26 septembre aux marcheurs de la balade gour-
mande qu’organisait le Lions Club de Haguenau 
avec la participation de la Jeune Chambre éco-
nomique de Haguenau, Le Lions Club de Bru-
math et en partenariat avec le lycée Siegfried 
ainsi que la ville de Haguenau. 
Cette sixième édition a permis à 260 personnes 
de se promener dans la forêt haguenovienne 
parée de ses plus belles couleurs automnales et 
dans les allées de Harthouse, sur une distance 
de 12 kilomètres. Plusieurs haltes avec dégusta-
tions ou animations étaient au programme tout 

au long du parcours. Les jeunes du lycée Sieg-
fried avaient créé un quiz et un questionnaire de 
satisfaction pour mieux faire découvrir le Lions 
Club et le Centre de Harthouse. Les premiers 
marcheurs sont arrivés au Centre vers 12h50, 
pour leur sixième étape, accueillis par Madame 
COMBE, directrice adjointe, Mesdames KUENY, 
ANDLAUER, LUDWIG, cheffes de service. Ma-
dame HAEFFELE, nouvelle directrice au Centre, 
était également présente à l’accueil en fin de 
matinée. Une halte a été faite à la Maison Picas-
so. L’équipe du Picasso a pu présenter la spéci-
ficité de ce service qui valorise le potentiel créatif 
des personnes, notamment au travers de la nou-
velle exposition « La Mer » qui comprend pour la 
première fois de nouvelles créations en céra-
mique qui ont pu voir le jour grâce au don du 
Lions Club (suite à la marche gourmande de 
2019). Un power point illustrait les propos en 
quittant le service. Les marcheurs ont ensuite 
rejoint le self où les attendaient sous une tente 
décorée aux couleurs de l’Association Sportive 
trois membres qui mettaient l’accent sur le don à 
venir du Lions grâce à cette marche : le finance-
ment de matériel pour la création d’une nouvelle 
discipline : le Judo. Tous se sont ensuite restau-
rés au self pour le plat principal, préparé par 
l’équipe de l’ESAT, avec son jarret de porc et sa 
choucroute, puis par une crème de munster fu-
mée à la mirabelle réalisée également par 
l’ESAT Restauration du Centre !  

La marche gourmande du Lions Club 

Agnès JULLY, Maison Picasso 
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LES ÉCHOS... 

Cette demande de rendez-vous faisait suite aux 
annonces ministérielles du 28 mai où les agents 
médico-sociaux autonomes sont exclus du dis-
positif de revalorisation des 183 euros net par 
mois, suite au Segur de la santé. Seule une in-
fime partie du personnel, ayant le titre de « per-
sonnels soignants », est concernée par cette 
augmentation. Un exemple : trois infirmières sur 
quatre recevront cette revalorisation. 
Cette démarche est avant tout pour avoir une 

reconnaissance de notre travail et de notre in-
vestissement social et éducatif pour maintenir le 
bien-être et la santé des bénéficiaires. Il ne faut 
pas oublier que cette disparité créée au niveau 
des salaires risque d’entrainer à l’avenir des con-
flits relatifs aux postes à pourvoir ou des mobili-
tés, et des tensions au sein des équipes. Pour 
toutes ces raisons, une première grève a eu lieu 
devant le Centre le 18 juin, soutenue par les 
autres syndicats du Centre !   

Agnès JULLY, Maison Picasso 

Demande de revalorisation salariale dans le 
cadre du Ségur de la Santé 

Rencontre avec les financeurs  

Visite de Monsieur le Député Vincent THIEBAUT 

Le 4 octobre, M. THIEBAUT est venu rencontrer les équipes. 

Dans son post sur Facebook, il souligne la qualité du travail des 
équipes, nos besoins d’investissement et nos difficultés. Il a égale-
ment entendu les professionnels qui l’ont interpellé sur la question 
des revalorisations salariales et pu admirer l’ensemble des affiches 
mises à son intention tout au long de sa visite.  

Une délégation de notre établissement (Monsieur Thierry ANJARD, 
directeur intérimaire au Centre, Monsieur Christian PRUD’HOMME, 
secrétaire régional et fédéral FO, Madame Tuna KELES, Aide-
Soignante et secrétaire générale FO au Centre) s’est rendue en Juin 
dans les locaux de l’ARS pour une rencontre avec les financeurs 
(Conseil départemental et ARS).  
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▲ De gauche vers la droite : Mme Christine KUENY, Mme Noëlla ANDLAUER, Mr Vincent THIEBAUT et Mme Magaly HAEFFELE 
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LES ÉCHOS…                     

Des femmes et des hommes de cœur !  

Les membres de l’Amicale des 
bénévoles du Centre de Har-
thouse se sont retrouvés le 15 
juin 2021 pour leur assemblée 
générale, au sein de l’établisse-
ment. Plus d’une année s’est 
écoulée depuis la dernière réu-
nion plénière, organisée par 
cette association créée en 2014.  
 
Cette soirée avait pour but de 
réaliser un bilan des actions me-
nées au cours de l’année 2020, 
en pleine crise sanitaire. Privés 
depuis mars 2020 d’apporter 
leur aide en présentiel au sein 
du Centre de Harthouse, diffé-
rentes actions ont été néan-
moins menées, à distance, avec 
le soutien du Picasso.  
 
Ainsi, des courriers, des des-
sins, des photos, des courriels, 
des visio-conférences ont été 
adressés aux bénéficiaires et aux professionnels 
de cette structure. L’une des membres, stagiaire 
Educatrice à la Maison Picasso pendant six 
mois en 2020, a donné de son temps sans 
compter afin de proposer un projet innovant. Il 
s’agissait d’un montage vidéo, réalisé par les 
résidents fréquentant la Maison Picasso, pour 
maintenir le lien social entre les différents pavil-
lons puisque les personnes ne se sont pas vues 
depuis le 12 mars 2020, en raison de la crise 
sanitaire du COVID 19. Ils ont ainsi filmé les ac-

tivités au Picasso, ont également laissé des 
messages personnels pour les uns et les autres. 
Des bénévoles de l’Amicale ont également 
transmis des messages vidéos qui figurent à la 
fin de ce montage.  
Cette assemblée générale a également permis 
de mettre en place des actions pour les mois à 
venir, dans l’unique souci du bien-être des per-
sonnes en situation de handicap accueillies 
dans cette institution. 

Marie-Jeanne DUREL et Agnès JULLY  

Des tricoteuses au grand cœur  

Le Centre de Harthouse a accueilli le 8 Juillet 
dans l’après-midi, un groupe de tricoteuses du 
Centre Communale d’Action Sociale (CCAS) de 
Niederbronn-les-Bains, venu remettre un don à 
l’établissement. 

Ainsi, trois tricoteuses, accompagnées de Véro-
nique Isenmann, animatrice du service « Qualité 
de vie » à la ville de Niederbronn-les-Bains, se 
sont rendues au Centre de Harthouse. Après un 
temps d’accueil et d’échange, le groupe a offert 
un chèque de 500 euros issu des quelques 
ventes de leurs diverses créations qui ont pu 
avoir lieu depuis un an, malgré la crise sanitaire. 
En effet, depuis plus de 10 ans, ces tricoteuses 
montent des actions de dons en faveur d’œuvres 
de bienfaisance locales et régionales et des per-
sonnes en situation de handicap. L’utilité d’un tel 
don a permis de financer l’amélioration de l’équi-
ferme qui accueille de nombreux animaux 
(chevaux, chèvres, cochons, lapins, chiens, 
poules, oiseaux, canards et gerbilles) et qui offre 
à l'ensemble des bénéficiaires du Centre un ac-
compagnement éducatif, pédagogique et tech-
nique dans la prise en charge des animaux. 

Agnès JULLY, Maison Picasso 
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…DU CLOCHER 

Vendredi 24 septembre 2021 - Parce 
que la lutte contre le cancer c'est tous 
les jours, l'A.S. Harthouse a voulu soute-
nir cette belle et noble cause en participant à 
cette course solidaire. Plus de 60 personnes, 
éducateurs du Centre de Harthouse ; familles ; 
amis ; enfants ; bénéficiaires ; jeunes ; bénévoles 
ont décidé de marcher ou courir ensemble main 
dans la main contre cette maladie. 
Notre participation à cette manifestation, est le 

début de la saison sportive 2021-2022 que 
l’A.S. espère bien remplie avec de belles ren-

contres et compétitions à venir ! 
 

Valérie AMIELL, Présidente  
de l’Association Sportive du Centre de 

Harthouse 

UN GRAND GRAND MERCI À 
Valérie, Sarah, Isabelle, Aurélie, Josiane, 
Maël, Guylène, Christine, Brigitte, Véronique, 
Döne, Claire, Ophélie, Séverine, Myriam,    
Fabienne, Marjory, Cindy, Noémie, Isabelle, 
Agnès, Sandra, Aurore, Hélène, Laura,       
Sabine, Nadia, Alexia, Jérémie, Huguette, 
Aloyse, Luc, Isabelle, Jordane, Céline, Marina, 
Remy, Annie, Jean-Georges, Marcel, Monique, 
Philippe, Audrey, Léa, Stéphanie, Annya,    
Annya, Pauline, Lauriane, Laury, Perrine, 
Joëlle, Nathan, Muhammet, Julien, Alexandre, 
Ly-Lou, Maho, Jean, Gwendal  
 

Pour votre participation, votre bonne      
humeur et votre enthousiasme !!!!! 

« La Haguenauvienne » 

Mme Magaly HAEFFELE, Directrice 

Point sur le COVID 

Le maintien des mesures barrières 

Grace à la vaccination, le virus du CO-
VID touche de moins en moins de personnes, 

mais il n’a pas encore disparu 
et continue à être contagieux 
et dangereux. C’est pour cela 
qu’il faut continuer à se laver 
les mains régulièrement et 
porter le masque, quand la 
situation l’exige.  

La vaccination 

L’ensemble de nos profes-
sionnels et intervenants 
sont aujourd’hui vaccinés.  

Nous répondons ainsi à l’obligation imposée 
par la loi. La majorité de nos résidents et 
bénéficiaires a également pu recevoir le vac-
cin. L’injection d’une 3ème dose est prévue 
pour permettre de continuer à être immuni-
sé. Elle sera proposée conjointement à 
l’injection du vaccin anti-grippe. 
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LES ÉCHOS…                    …DU CLOCHER 

▲ De gauche vers la droite : Joanne, Sandrine, Valérie et Véronique 

Grâce à un projet commun avec la maison Pi-
casso », la médiathèque de Haguenau et la ville 
de Haguenau, la journée sportive à HAGUENAU 
du 28 août 2021, a montré que l’AS Harthouse 
véhicule des valeurs auxquelles les licenciés 
s’engagent naturellement dès qu’ils intègrent 
l’Association. (le respect, l’esprit d’équipe, la 
solidarité, le dépassement de soi, la persévé-
rance).  
Ces valeurs permettent à chacun le développe-
ment de soi pour trouver sa place dans la socié-
té.   
 

Dans l’optique du vivre-ensemble, l’A.S permet 
aux licenciés d’être eux-mêmes, de faire en-
semble, de devenir des acteurs de demain, de 
renforcer la cohésion sociale. Tout cela dans un 
climat de bienveillance, d’écoute et de non juge-
ment avec des règles et limites définies. 
 

Les valeurs du vivre-ensemble ont toujours du 
sens aujourd’hui ! Elles sont le ciment de la vie 
d’une Association, de la vie de l'AS Harthouse. 
L’UNION FAIT LA FORCE !!!  

Valérie AMIELL, Présidente  
de l’Association Sportive du Centre de Harthouse 

Sport pour tous, Sport pour chacun ! 

https://www.facebook.com/as.harthouse?__cft__%5B0%5D=AZVgNJBQiiG-QPON80pWgXQ3SmmzPwOUhslKxE5TukAoeEVTM_6Lsk4t3sGgkMns2945tGx-12uxfyucDW-af6-kWLbQyMYiFdCuiwcOCxgvzCIfX6R7kygQEoUVFpOoFXWrcGMTAhoTlNM30R7jpcKe&__tn__=-%5DK-y-R
https://www.facebook.com/as.harthouse?__cft__%5B0%5D=AZVgNJBQiiG-QPON80pWgXQ3SmmzPwOUhslKxE5TukAoeEVTM_6Lsk4t3sGgkMns2945tGx-12uxfyucDW-af6-kWLbQyMYiFdCuiwcOCxgvzCIfX6R7kygQEoUVFpOoFXWrcGMTAhoTlNM30R7jpcKe&__tn__=-%5DK-y-R
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Nouvelle terrasse 
au Cézanne 

L’ACTUALITÉ DU F.A.M. ET F.A.S. 

En partenariat avec la LPO Alsace (Ligue pour la 
Protection des oiseaux), les bénéficiaires de l’activi-
té photo/vidéo du SAJ Rodin ont réalisé un docu-
mentaire de 15 minutes intitulé « un établissement 
médico-social partenaire de la biodiversité ». Ce 
documentaire fait le portrait croisé de la LPO Al-
sace, notamment son programme « refuge LPO » 
et des actions menées au Centre de Harthouse, 
adhérent à ce programme. Il met en scène les diffé-
rentes activités et initiatives prises en lien avec la 
faune sauvage dans le centre : nichoirs, man-

geoires, hôtels à insectes, prairies… Dans un con-
texte de déclin massif de la biodiversité, il paraissait 
important de montrer que les particuliers comme les 
établissements publics ou entreprises peuvent agir 
pour préserver la nature et donc, notre avenir à 
tous. C’est aussi l’occasion de montrer que les per-
sonnes handicapées peuvent agir pour améliorer la 
qualité de vie de tous et jouer leur rôle de citoyens. 
Pour les 100 ans du programme « refuges LPO », 
la LPO France et la LPO Alsace ont publié ce docu-
mentaire sur leurs pages facebook. 

TARTE FLAMBEE 
Cet été, nous avons eu le privilège d’acquérir un 
four à tartes flambées flambant neuf pour la rési-
dence. Tartes flambées salées, sucrées, ou 
même des recettes improvisées selon les goûts 
de chacun ; de bons moments de convivialité 
déjà vécus et bien plus encore en perspective.  
 

REPAS AUTOUR DU MONDE  
Le Klimt a continué de voyager culinairement cet 
été dans des destinations « chaudes », direction 
les pays du soleil. En juillet, c’est en Espagne 
que nous avons fait une halte le temps d’un re-
pas. Une sangria pour se désaltérer, churros, 
chorizo, tapas et crème catalane étaient au me-
nu. 
Le mois suivant, pour rester dans une ambiance 
méditerranéenne, nous nous sommes dirigés et 
arrêtés au Maroc. Les résidents ont pu déguster 
le légendaire couscous, fait maison bien enten-
du, boire du thé à la menthe, lui aussi fait mai-
son.  
Le prochain arrêt sur notre carnet de route, se 
situe à l’autre bout du monde : le Japon.  
D’autres destinations toutes aussi lointaines et 
enrichissantes sont prévues pour continuer 
d’éveiller les papilles de nos résidents.  
 

UN ETE RICHE EN SORTIES 
Même si le COVID est toujours présent et mal-
gré une météo capricieuse, les résidents du 
Klimt étant tous vaccinés, ont pu bénéficier d’un 
été riche en sorties et activités diverses. 

Des activités physiques telles 
que des randonnées à divers 
endroits, la piscine, la pêche et 
même de l’équitation pour cer-
tains d’entre eux. 
Des visites ecclésiastiques, 
comme la visite de la cathédrale 
de Strasbourg, du Mont St Odile 
ou encore assister à une messe 
à la basilique de Marienthal un dimanche matin. 
 

Divers parcs animaliers, la montagne des 
singes, le parc de St Croix, le Zoo de Mulhouse. 
Des parcs d’attractions, une journée au parc du 
Petit Prince ou encore un tour dans la grande 
roue de Shopping Promenade. 
Diverses activités, plusieurs destinations, une 
équipe mobilisée et engagée… Les résidents du 
Klimt ont eu un été mémorable, très loin de celui 
de l’année dernière, et qui nous rappelle les étés 
d’avant Covid. 

Stéphanie F, Résidence KLIMT 

Cet été, nous avons eu la chance que  
Jean-Luc (éducateur de l’atelier profession-
nel) et toute son équipe viennent nous ral-
longer la terrasse.  
Grace à eux, les résidents sont très heu-
reux de pouvoir profiter d’un espace convi-
vial à l’ombre des arbres.  
La terrasse est magnifique, de vrais pro !!!! 
Merci encore à tout le groupe.  

Marion, Résidence Cézanne  

LE VOYAGE CONTINUE… 

Ligue pour la Protection 
des Oiseaux 

Vincent, Service Accueil de Jour 
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Le FOYER d’HÉBERGEMENT 

QUOI DE NEUF À L’ÉCURIE ? 

Lundi 30 août 2021, Mr HAMM est passé au 
foyer fêter son départ. Il a ramené plein de gâ-
teaux apéritifs et des boissons qui ont été très 
appréciés des résidents. Pour le remercier de 
s’être occupé d’eux durant 4 ans, les résidents lui 
ont offert un magnum de champagne, un tableau, 
du chocolat, un tee-shirt, de la confiture. La fin de 
soirée s’est terminée par des photos souvenirs.  

 
BONNE CONTINUATION M. HAMM !! 

 

Foyer d’hébergement 

Créée en 1998, l’Ecurie du Centre de Harthouse, 
s’est développée au fil des années. 
Les activités se sont enrichies en fonction de 
l’évolution du cheptel. En plus des chevaux, co-
chons d’indes, chèvres, lapins, volailles, ger-
billes, cochon et chiens, sont venus agrémenter 
les activités. Depuis 2020, l’Ecurie est devenu 
el’Equi-Ferme du Centre de Harthouse. 
 

Sa vocation première est de créer un pôle d’acti-
vités ouvert à l’ensemble des résidents du 
Centre. Un lieu où tous peuvent profiter d’un mo-
ment de repos, d’apprentissage, de découverte, 
d’activité physique, (…) en fonction de leurs en-
vies et projets. 
Les activités y sont diverses et variées, mais sur-
tout adaptables en fonction des compétences de 
chacun.  
Depuis septembre, Dominique KLEIN, qui a créé 
l’équi-ferme du Centre n’est plus présente. 
Il était alors évident que ce magnifique outil de-
vait continuer à exister. L’équi-ferme est un lieu 
de rencontre et d’échange pour tous et un sup-
port éducatif riche.  
 

A l’Equi-Ferme, le résident devient à son tour, 
responsable de quelqu’un, de quelque chose ! 
C’est aussi ici, qu’il rencontre, partage et 
échange avec d’autres…. Les plus jeunes ren-
contrent les plus anciens, un lien se tisse.  

 

Le grand avantage des animaux, c’est qu’ils ne 
jugent pas, ils n’ont pas de mauvaise journée 
derrière eux et ils sont toujours contents de voir 
les gens. Les animaux ne se préoccupent pas de 
l’apparence, de la tenue vestimentaire, des diffé-
rences… C’est une valeur inestimable pour tous, 
surtout lorsqu’ils traversent des périodes diffi-
ciles. 
Un petit groupe d’éducateurs, déjà investis, se 
sont alors mobilisés pour constituer une équipe. 
Lors de la réunion d’information du 16 sep-
tembre, nous avons également pu construire une 
équipe relais afin de permettre à l’équi-ferme du 
Centre de Harthouse de tourner toute l’année. 
N’hésitez pas à vous inscrire si vous souhaitez 
rejoindre l’équipe…  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

M. Vincent NOËL, Mme Claire PEYVEL  et Mme 
Audrey FREUND, équipe fixe chargée de l’orga-
nisation et l’intendance sous la responsabilité de 
leurs cheffes de service respectifs, sont soutenus 
par un groupe de 10 personnes qui assureront 
les travaux avec leur groupe la semaine et les 
jours de fermeture. 
 

L’équi-ferme propose également une pension 
cheval à Mme Laura ZELL, pour KLAXON. Cette 
pension permet notamment d’assurer l’inten-
dance les week-ends en contrepartie. 

 

Le nouveau projet a été présenté et validé au 
CODIR du 4 octobre 2021 
Max, Klaxon, Charlotte, Galopa, Praline, et 
toutes les boules de poils et de plumes vous at-
tendent à l’équi-ferme. Ce lieu est ouvert à tous. 
Si les matinées sont davantage consacrées aux 
tâches d’entretien et de nourrissage, vous pou-
vez venir avec vos groupes y passer un moment 
quand vous le souhaitez. Il est même possible 
d’accueillir un lapin pendant les week-ends ou 
les congés autour d’un projet éducatif, n’hésitez 
pas !                                               Audrey et Claire,  

SIMS (service d’insertion médico-sociale)  
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Prochaine parution des « échos » au mois de février 2022 

La parole est à Mme HIMBER Margaux 

DATES A VENIR 
 
  1

er
 au 31 octobre    : Exposition Picasso « La Mer » au musée Lalique.  

  22 octobre à 14h    : Table ronde dans le cadre du mois « des Aidants ». 
  30 et 31 octobre     : Exposition Picasso « Les Aidants » au Salon Seniors à la salle des 
                                    Corporations de Haguenau. 
  18 et 19 novembre : Marché de Noël pour les bénéficiaires du Centre de Harthouse. 

  14 décembre           : Repas de Noël. 

C’est Quoi ?  
Il existe désormais un groupe ressource ATAH 
qui est un Groupe Ressource d’Aides Tech-
niques et d’Aides Humaines présent au sein de 
la Maison Départementale des Personnes Han-
dicapées (MDPH). 
Leur rôle est de veiller aux évolutions relatives 
aux thématiques concernées (réglementation, 
bonne pratique, outils CNSA, connaissance du 
réseau, de l’offre en lien avec la thématique, 
etc.) et de contribuer à l’élaboration et à la mise 
à jour des documents de référence, de clarifier 
et arbitrer sur les questions techniques et les 
procédures à faire évoluer. 
 
Le groupe GRATAH assurent la mise en place 
de procédures, de la vieille juridique, de la ré-
daction de fiches principe, des formations, etc. 
autour du thème de la Prestation de Compensa-
tion du Handicap (PCH), de l’Aide Humaine, de 
l’Allocation d’Education de l’Enfant Handicapé 
(AEEH) et son complément. Le GRATAH rem-

place le Groupe Ressource PCH. 
 
C’est Qui ?  
Le GRATAH se compose d’une équipe pluridis-
ciplinaire avec un référent pour tout ce qui con-
cerne les aides techniques, un référent AEEH, 
deux référents PCH. 
 

Comment les solliciter ?  
Pour toutes questions relatives à la PCH, à 
l’Aide Humaine, à l’AEEH et son complément, le 
GRATAH se met à disposition des personnes en 
situation de handicap et de leur famille pour ré-
pondre à leurs questions (mise en place, verse-
ment, etc.) 
 

N’hésitez pas à solliciter l’assistante sociale 
de l’établissement, Margaux HIMBER, au 

03.88.90.77.08 ou par  
mail : assistante.sociale@centre-harthouse.fr 

pour une mise en lien ou pour tout rensei-
gnement complémentaire en lien avec le 

groupe GRATAH. 

Groupe Ressource Aides Techniques et Aides Humaines 
(GRATAH) à la MDPH 

Après l’obtention d’une licence en 
psychologie, j’ai décidé de me 
réorienter vers le secteur du mé-
dico-social et c’est ainsi, que j’ai 
obtenu en Juin 2021, un Diplôme 
d’Etat d’Assistant de Service So-
cial (DEASS). Au travers de mon 
parcours de formation pratique, 
j’ai pu réaliser trois stages dont 
deux stages dans le domaine du 

handicap, l’un en milieu hospitalier psychiatrique 
à la fois en intra-hospitalier et extra-hospitalier 
en Centre Médico-Psychologique (CMP) avec 
un public adulte, et l’autre au sein d’un Centre 
d’Action Médico-Social Précoce (CAMSP) avec 
des enfants de 0 à 6 ans. Afin de mettre à profit 
mon expérience et mes connaissances dans le 
domaine du handicap et de l’enfance, j’ai sou-

haité m’orienter pour mon premier poste vers un 
secteur accueillant et accompagnant des per-
sonnes en situation de handicap. Me voilà donc 
fraîchement diplômée et en poste au Centre de 
Harthouse depuis le 1

er
 Juillet, à temps complet. 

J’interviens sur l’ensemble du Centre de Har-
thouse (IMPro, FAS, FAM, ESAT, FHTH, SAJ, 
EMA). Les missions de bases d’un service à 
l’autre restent les mêmes : j’accueille, j’informe 
les usagers et les familles sur les droits aux-
quels ils peuvent prétendre et je les accom-
pagne dans différentes démarches administra-
tives (ouverture de droits, maintien à jour des 
droits, etc). 
Par ailleurs, je tiens à remercier l’ensemble des 
professionnels, des usagers et de leurs familles 
pour leur chaleureux accueil et leur bienveil-
lance. 

mailto:assistante.sociale@centre-harthouse.fr
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 Nouvelle organisation 
Service d’Accueil Médico-Social (SAMS) 

C’est déjà la rentrée ? 
Une certaine agitation dans les couloirs, 

On court partout dans le service, 
Demain, c’est la rentrée, il faut se dépêcher… 

Les derniers cartons sont rangés, les affichages 
sont en places. Ouf tout est prêt ! 

 
Depuis quelques mois, les éducatrices du 
groupe des Découvertes, nous préparent à des 
changements de groupe, de lieux et d’éduca-
trice. Difficile pour nous d’imaginer, de com-
prendre… Un certain stress se met en place. 
Nous sommes partis en vacances d’été, notre 
future salle était en bazar, les murs sont vides et 
notre lapin est parti au SIMS rejoindre Flocon. 
Merci à toutes les personnes qui ont participé à 
l’aménagement de la salle (dons de mobilier, de 
jeux, livres,  déco…). 

A la rentrée surprisesssssss ! Tout est bien ran-
gé ! Et notre lapin est de retour avec 7 petits 
lapereaux !  

Nous y voilà, le groupe 1 du SAMS a ouvert 
ses portes le 24 août 2021. Le groupe est com-
posé de 4 jeunes primo-arrivants.  
Pour les accompagner au quotidien, ils peuvent 
compter sur Anne (institutrice spécialisée), Valé-
rie (éducatrice sportive), Döne (éducatrice à 
l’atelier informatique) et Magali (éducatrice réfé-
rente).  
Afin de construire avec eux leur projet « devenir 
adulte », une équipe pluridisciplinaire se rend 
disponible, entretien individuel, lien avec la fa-
mille. Nous avons plein de projets. Nous vous 
les dévoilerons au fur et à mesure. 
Rendez-vous dans le prochain numéro Echos. 

Mélanie, Elena, Maëly et Aurélien 

Le groupe pré-SIMS a été mis en place à la 
rentrée du mois d’août. Le groupe est compo-
sé de 5 jeunes adultes et d’une éducatrice. 
Le S.A.M.S. accueille les adolescents et repré-
sente le démarrage de l’accompagnement au 
Centre de Harthouse. Le S.I.M.S. accompagne 
et aide les jeunes adultes à élaborer leur projet 
de vie. Le service Pré-SIMS représente le lien 
entre ces deux services et leurs missions. Être 
adulte qu’est-ce que ça veut dire ? Qu’est-ce 
que ça engage ?  
Les missions du service Pré-SIMS, à tra-
vers les activités et les temps du quotidien, 
sont d’aider la personne à gagner en matu-
rité, en autonomie mais aussi d’encourager 
et de valoriser l’expression des choix pour 
un épanouissement individuel. 
 
Emeline M. : 
« Groupe Pré-SIMS, 
bien. Aime bien les 
jeux, on joue Uno 
ensemble. »  
Maeva W. : « J’aime 
bien écouter les 
CD’s. »  
Sébastien D. : « Le 
Pré-SIMS c’est su-
per parce qu’on a 
écouté des chansons, fait des jeux de société, 
des activités comme aller à l’écurie et on peut 
faire une sieste l’après-midi si on en a be-
soin. »  

Perrine VOLB, Groupe Pré-SIMS 

Nous évoluons dans des groupes de 5 jeunes 

(Groupe 2) et 6 jeunes (Groupe 3). Nous 
avons un emploi du temps avec des activités 
pour nous apprendre à grandir, à devenir plus 
autonomes. Par exemple, on apprend à se ser-
vir mieux de nos mains en créativité. On tra-
vaille à savoir mieux vivre ensemble en vie so-
ciale, on fait le ménage, on s’occupe de notre 
petit potager et de notre extérieur. On fait des 
sorties. Ce qui nous plait et nous permet de 
progresser en sérénité, c’est d’avoir toujours la 
même éducatrice avec nous. On nous propose 
aussi des temps de bien être pour se détendre 
et se ressourcer. 

Cindy PETITE, groupe 2 
Audrey RICHERT, groupe 3 

▲ Groupe 2 

▲ De gauche vers la droite :  Sébastien D, 
Thomas D, Emeline M, Alicia F et Maëva W 

▲ De gauche à droite : Maëly W, Aurélien H, Mélanie S et Elena L 


